

Die „Blaue Brücke“

Die Blaue Brücke zwischen Techelsdorf und Grevenkrug, im Volksmund auch „Verlobungsbrücke“ genannt, wurde 1865 errichtet.

Sie ist nachweislich eine der ältesten Eisenkonstruktionen in Schleswig-Holstein und steht heute unter Denkmalschutz.

Flüsse waren von jeher bedeutende Verkehrswege, aber auch schwer überwindbare Hindernisse. Hölzerne Stege waren wenig haltbar und mussten immer wieder erneuert werden. Man kam daher im Jahre 1863 auf die Idee, statt der Holzbrücke eine zu der damaligen Zeit hochmoderne aber wesentlich teurere Eisenbrücke zu errichten. In den Akten des alten Amtes Bordesholm befinden sich die Korrespondenzen und Kostenvoranschläge mit dem Kloster Itzehoe, unter dessen Obrigkeit Techelsdorf bis 1875 gehörte.

Die Namensgebung „Blaue Brücke“ rührt von dem blauen Farbanstrich im Jahre 1992. Sie überquert die Eider am nördlichsten Punkt des Eidertal-Wanderweges im „Oberen Eidertal“.

Die kleine historische Kostbarkeit ist heute leider marode und über eine Erneuerung wird bereits nachgedacht.

Text: Rolf Pohlmeier, Brügge 2019
Quelle: Infotafel an der Blauen Brücke
Foto: Rolf Pohlmeier, 2019